

人権擁護委員と能美市議会との
意見交換会



令和6年1月26日(金) 能美市役所 協議会室・委員会室にて

人権擁護委員との
意見交換会

「議員こそ“人権”について
詳しく知っていないと
いけない！」

今こそ、「人権」を考えよう。

市民全体の福祉の向上を
考える中で、「人権」は全ての
市民にとって大切なもの。

一方で、様々な場面で人権
問題が生じているのが現状
ではないでしょうか。

そこで、議員としてあらた
めて人権の問題意識を持つ
ために、人権擁護委員との意
見交換会を開催しました。

——人権擁護委員として、普
段どのような活動をしてい
ますか？

中村 主に、地域の皆さんか
ら人権相談を受けて、問題解
決のお手伝いをしたり、人権
について関心を持ってもら
うための啓発活動を行っ
たりしています。保育園での
人形劇や小中学校でのスマ
ホ安全教室、中学校人権作文
コンテストの審査なども大
事な活動です。

——相談の受付状況はどの
ような感じですか？

元山 相談件数は必ずしも
多くないですが、能美市は他
の相談機関が充実している
ので、そういったところに相
談に行つて、解決している場
合もあるのではないかと。

竹本 ただ、自分が差別や不
当な対応を受けているとい
う自覚が無くて相談に來ら
れない人もいます。まず
は皆さんに人権意識を持
ってもらうことが必要だと
思っています。

——そういった意味で、委員
の皆さんが担う役割や活動
は非常に重要ですが、お話を
伺うなかで活動の予算面の
ことが気になりますね。

中村 予算の都合で保育園
での人形劇が全園で出来ず、
半分は紙芝居で対応してい
ます。やはり人形劇の方が

【部会長】



なかむら つかさ
中村 司 さん

6年目



たけもと しづこ
竹本 志津子 さん

12年目



あさくら ひろき
朝倉 裕樹 さん

5年目



はやし ひろき
林 拓 さん

1年目



まさばやし かずみ
牧林 和美 さん

6年目



むらもと じゅんこ
村本 淳子 さん

5年目



さasaki ちはる
佐々木 千春 さん

1年目



もとやま ひろし
元山 洋 さん

14年目

今回ご参加いただいた皆さん
小松人権擁護委員協議会 能美部会

委員12名のうち8名にご参加いただきました！

※役職や経験年数は令和6年1月26日時点のものです



人権擁護委員との意見交換会は今回が初めて



議会側は広報広聴特別委員会のメンバー6名が参加



子どもたちの反応が良いので、全園で出来たらなと。

朝倉 自分たちの見聞や知識を深めるための管外視察を年に1回行っているんですが、市からの予算が限られていると視察先を選ぶのが厳しいなと感じています。

——委員のなり手不足も課題になっているとお聞きしましたが。

村本 実際に活動してみると、すごく大変だなと痛感しています。会議があると時間も取られるので、次は誰にお願いしたらよいか…。

林 思っていた以上に忙しいので、普段働いている60歳以下の方が委員になるのはとても無理でしょうね。若い世代に引き継いでいくのも難しいと思います。

——報酬が無いのも大きな要因ですね。それでも続けているところについては、やはり何か「やりがい」があるところでしょうか？



人権に関するパンフレット

佐々木 日頃、子どもたちと関わってきた経験を活かして、立場の弱い方々のためになるんだったら…という思いでいます。

元山 普段の活動や研修を通じて人権に対する考えが深まるので、それは自分のためになっていますね。

牧林 相談に来られた方と一緒に気持ちや立場になって考えることで、自分のためにもなることがあるかなと思っ続けています。

——人や自分のためになっているから、大変でも続けられていますか？

れるということですね。最後に、議会に対するご意見や要望などはありますか？

竹本 議員の方々は市民の代表なので、議員こそ人権について詳しくないといけないと思っっています。それから、例えば企業など一般の方々にも啓発活動をしたいと思っっているんですが、企業とのつながりが私たちには無いので、橋渡しをしてもらえるといいと思います。市役所職員を対象とした啓発活動から始めてみるのも良いかもしれませんね。

朝倉 外国人の方々の人権も平等に尊重していかねければいけないんですが、言葉の壁が大きいなと感じています。取り残されることがないようなフォロー体制の整備が必要だと思っっています。

——いただいたご意見は、今後の議会活動に活かしていきます。ありがとうございました！

YouTubeでも配信中 !!



意見交換会を終えて

いじめや介護、性加害、LGBTQ など様々な人権問題が顕在化している現代において、これほどまでに「人権」が注目されている時はない。議会としても、人権への考えを今一度見つめ直し、課題解決に向けた方策を考えていきたい。



当日の様様や参加者へのインタビューが視聴できます。ぜひご覧ください！
「能美市議会 YouTube」で検索！